

Fecha: 10-02-2026  
 Medio: El Mercurio de Valparaíso  
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Gabinete se arma con cartas estratégicas para las carteras complejas

Pág. : 5  
 Cm2: 448,1

Tiraje: 11.000  
 Lectoría: 33.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Sebastián Mejías O.  
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

**T**ras la designación del ex consejero regional, el independiente Manuel Millones, como el hombre de confianza de José Antonio Kast en la Delegación Presidencial, el tablero del futuro gobierno en Valparaíso no deja de moverse, con la atención hoy volcada hacia la conformación de su equipo a cargo de las diferentes seremis. Y si bien la ansiedad se hace notar en los partidos oficialistas del futuro gobierno, el propio Millones intentó poner paños fríos, marcando los tiempos y prioridades en una entrevista con este Diario publicada el pasado domingo.

Según advirtió sobre las designaciones, "la ley establece que se debe presentar una terna al Presidente de la República por cada seremi, y ese ejercicio debe ser de amplia participación y discusión con los actores políticos locales", rayando la cancha respecto a los plazos. Lo que explicó la autoridad designada, es que ya existe un acuerdo en la región para que "esas ternas se analizarán después del 20 de febrero, considerando que previamente hay que confeccionar las ternas de delegados provinciales".

Bajo esa lógica, casi todas las nóminas descansan hoy en las manos del futuro delegado, con intereses marcados por ciertos temores de los partidos a que se "quemen" nombres antes de tiempo o que se adelanten negociaciones que podrían herir susceptibilidades en las coaliciones que se harán cargo del Ejecutivo.

Sin embargo, pese al cronograma oficial del 20 de febrero, hay cartas que ya están más o menos consolidadas en el diseño del gabinete regional, impulsadas por la urgencia de procesos críticos o por el peso específico de quienes los están empujando políticamente.

#### EL ELEGIDO DE PODUJE

Una de las carteras más influyentes en el próximo mandato será Vivienda y Urbanismo y quien asuma esa seremía deberá enfrentar la lenta reconstrucción en Quilpué y Viña del Mar tras el megaincendio de 2024, el histórico déficit habitacional y la proliferación de tomas. Para este desafío, el nombre que corre con ventaja es el del arquitecto Marcelo Ruiz Fernández, que llega como integrante del círculo de hierro del futuro ministro de la cartera, Iván Poduje, y con un



RAFAEL GONZÁLEZ SUENA EN JUSTICIA.

EL ARQUITECTO MARCELO RUIZ LLEGARÍA A VIVIENDA.

EMV

# Gabinete se arma con cartas estratégicas para las carteras complejas

**SEREMIS.** Arquitecto cercano a Poduje corre con ventaja en Vivienda. Seguridad y Justicia se irán a esfera republicana.

**"Ternas de seremis se analizarán después del 20 de febrero, considerando que previamente hay que confeccionar las ternas de delegados provinciales".**

Manuel Millones  
Próximo delegado

currículum influyente en la esfera local.

Actualmente en la Asesoría Urbana del municipio viñamarino, donde ya solicitó un permiso de tres meses, Ruiz cuenta con un historial técnico en la zona, luego de desempeñarse como arquitecto y profesional en la Secretaría Comunal de Planificación (Sepla) de la Ciudad Jardín, apareciendo en registros de Transparencia y actas municipales ininterrumpidamente entre 2011 y 2021.

Con un perfil más bien técnico y de terreno, en su paso por el municipio actuó como asesor urbano y experto en planificación, participando en discusiones sobre normativas, zonificación y proyectos urbanos complejos en sectores como Jardín del Mar y Bosques

de Reñaca. En definitiva, su experiencia en la elaboración de instrumentos de planificación territorial lo posiciona como el ejecutor ideal para la visión que Poduje busca implantar en la región.

En términos políticos, sin militancia conocida, en su cuenta de Twitter se hace llamar el "último Boy Scout de la Concertación, mas allá de la izquierda y la derecha".

#### SEGURIDAD Y JUSTICIA

En la Seremi de Justicia, el naipe también parecería estar barajado, con diferentes fuentes regionales que aseguran que el abogado y militante del Partido Republicano Rafael González Camus estaría listo para asumir el cargo. El ex presidente de Santiago Wanderers y candidato a alcalde de Valparaíso, quien recientemente sufrió un traspie en la elección de diputados, encontraría en esta Seremi la plataforma para mantenerse vigente en la primera línea política local.

Además, se hará cargo de una cartera que deberá liderar reformas relevantes al Poder Judicial y nombramientos en la Corte Suprema, tras bulludos casos de corrupción, además del fortalecimiento de una

Gendermería que también está en el punto de mira.

Por último, en los círculos políticos dan por zanjada la disputa por la Seremi de Seguridad, en una discusión que tuvo en la balanza al candidato a alcalde de Concón, Pablo Rojas, pero que se habría inclinado definitivamente hacia el coronel (r) Hernán Silva Lagostera.

Quienes manejan la interna aseguran que será Silva el encargado de desplegar la estrategia regional contra el crimen organizado, respaldado por la senadora electa Camila Flores, más el "piño" de los hermanos Chiara y Antonio Barchiesi, y el diputado electo Sebastián Zamora.

Más allá de la primera línea de seremis, el rompecabezas administrativo de cara al II de marzo contempla un ejercicio que abarca buena parte del aparato estatal, incluyendo no solo a los estratégicos delegados provinciales, sino también a una extensa nómina de servicios públicos clave para la ejecución del Estado, como Serviu, Fonasa, Senapred, los tres Servicios de Salud, además de Corfo e Indap, pasando por Vialidad y la Dirección del Trabajo. **CG**